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Владимир Путин при-
нял в Кремле Валентину 
Матвиенко и Вячесла-
ва Володина - подвели 
итоги сессии парламен-
та.

� Сенаторы и депута-
ты приняли 331 закон 
(21 касается участников 
СВО, 59  - бюджета, на-
логов и финансов).

� Приоритетом было 
Послание Федеральному 
Собранию и майские ука-
зы (поддержка семей с 
детьми, укрепление обо-
роноспособности, нало-
говая реформа). Полови-
на законов, необходимых 
для этого, уже приняты.

� Предложено раз-
решить инвалидам спец-

операции проходить 
реабилитацию вместе с 
женами.

� Дума участвовала 
в формировании прави-
тельства (министров об-
суждали 7 часов, вице-
премьеров - 6 часов).

«Главная задача всех 
ветвей власти в том, что-
бы обеспечить интересы 

наших людей - политиче-
ские права, социальные, 
экономические. Законо-
дательная деятельность 
должна создавать усло-
вия для стабильного, 
устойчивого развития 
экономики страны. И на 
ее базе должны решать-
ся и социальные вопро-
сы», - заявил Путин.

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Картина дня: в верхах
 � ГЛАВНАЯ ТЕМА: СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Слова Президента 
России, сказанные 
на встрече, стоит 
запомнить всем.

Красная дорожка, по-
четный караул, пере-
крытое под кортеж 
Киевское шоссе…

Э т и  к а д р ы 
20-летней давно-
сти я вспомнил в 
ночь на пятницу, 
когда Телеграм запестрел 
видео встречи российских 
героев в столичном аэро-
порту.

Президент России во 
Внуково приветствовал 
восемь сограждан, вернув-
шихся на Родину в ходе бес-
прецедентного обмена. По-
благодарил их за верность 
присяге и государству. По-
обещал представить к гос-
наградам. Приметы нового 
времени? Как бы не так.

Достойно чествовать ге-
роев невидимого фронта - у 
нас в традиции.

В декабре 2004-го наша 
страна так же встречала 
двух сотрудников спец-
служб, которых спецбор-
том привезли из Катара.

Анатолия Яблочкова и Ва-
силия Пугачева осудили на 
берегах Персидского зали-
ва на пожизненный срок за 
ликвидацию одного из «ич-
керийских» лидеров - Зе-
лимхана Яндарбиева. Ко-
торый считался идеологом 
кавказского бандподполья. 
Имел отношение к органи-
зации терактов в России. И 
думал, что вышел «на по-
четную пенсию». Но был 
дерзко подорван в своей 
машине в Дохе.

В результате сложных пе-
реговоров, в ходе которых 
Владимир Путин лично свя-
зывался с эмиром Катара, 
наших граждан все же вы-
дали. Чтобы отбывали срок 
на Родине. Но по воинским 
почестям во время встре-
чи было очевидно - Россия 
приветствует не преступни-
ков, а героев. Которые вер-
нулись не для того, чтобы 
провести остаток жизни в 
«Полярной сове».

Тогда «неполжи-
вые» журналисты 
пытались пропих-
нуть в федеральный 

эфир сердобольное 
интервью с вдовой 

«невинно убиен-
ного». «Ли-

беральную» 
обществен-
ность раз-

рывало от вида 
красной дорожки: «Как 
можно?! Это же преступ-
ники!»

Нужно! С красными до-
рожками, почетными ка-
раулами, федеральными 
эфирами и орденами!

Где сегодня те деятели, 
надувавшие свои пунцовые 
щеки в «праведном гневе»? 
На минувшей неделе они 
бесславно летели обратным 
курсом - на свою новую ро-
дину. Сам факт того, что 
Вашингтон включил в спи-
сок на обмен осужденных 
граждан России, ничего 
лестного о них не говорит. 
Агенты влияния иностран-
ных спецслужб возвраща-
ются к своим хозяевам. 
Как это было в 2010 году. 
Тогда наших разведчиков-
нелегалов, вскрытых пре-
дателем, поменяли на 
осужденных изменников.

- Хочу обратиться к тем 
из вас, кто имеет прямое 
отношение к военной 
службе, поблагодарить вас 
за верность присяге, своему 
долгу и Родине, которая ни 
на минуту о вас не забыва-
ла, - и вот вы дома. Все вы 
будете представлены к го-
сударственным наградам. 
Мы с вами еще увидимся. 
Поговорим о вашем буду-
щем, - сказал во Внуково 
Президент России.

И эти слова важно было 
услышать не только при-
летевшим из Анкары.

И не только тем, кто в 
разных амплуа, в том числе 
нелегальных, продолжает 
выполнять сложнейшие го-
сударственные задачи. Но 
и всем нам - стране, в ко-
торой догма «русские своих 
не бросают» прописана на 
уровне генетического кода.

Вернувшихся 
по обмену россиян 
Родина встретила 
как героев

      Александр КОЦ,     

     спецкор «КП»    

 � ФИНАНСЫ

Елена КРИВЯКИНА

Россия вошла 
в топ-3 стран 
с наименьшим уровнем 
государственного долга 
на душу населения.

Жить взаймы - не наш путь! 
Всемирный банк и МВФ опу-
бликовали данные о госдолге 
стран «Большой двадцатки» 
(G20). И выяснилось, что го-
сударственный долг нашей 
страны за год уменьшился на 
12%. Сегодня он составляет 
$306 млрд.

В итоге Россия замкнула 
тройку стран с наименьшим 
госдолгом на душу населения. 
Задолженность на одного жи-
теля РФ сегодня - $2076.

Самая высокая задолжен-
ность на душу населения среди 
стран G20 - у США: $104,5 ты-
сячи на человека. Это в 50 раз 
больше, чем в России.

- Если государству не хватает 
денег, оно их занимает. Это 
можно делать внутри страны, 
а можно за границей. Дальше, 
если государство не может вы-
платить свои прежние долги, 
оно набирает новые. В США 
долг уже составляет 120% ВВП. 
То есть американцы задолжа-
ли сумму денег, которая боль-
ше стоимости произведенной 

в их стране за год продукции. 
Это очень много, но они тут 
не чемпионы. Самый боль-
шой долг относительно ВВП 
- у Японии: 264%, - рассказал в 
эфире Радио «Комсомольская 
правда» директор Института 
социально-экономических ис-
следований Финансового уни-

верситета при Правительстве 
РФ Алексей Зубец.

Эксперт отметил, что у Рос-
сии долг составляет 15% ВВП.

- В основном это внутренний 
долг в рублях (хотя внешний 
тоже есть - $53 млрд). То есть 
не может быть такого, что нам 
в один день предъявят наши 
обязательства и скажут: пла-
тите! Так как долг внутренний, 
то и правительство, и Центро-
банк могут договориться с его 
держателями, - отметил Алек-
сей Зубец.

Если госдолг большой - пло-
хо ли это для благосостояния 
граждан? Эксперт поясняет: 
нет, пока кредиторы разом не 
потребуют свои деньги.

- У нас ВВП на душу насе-
ления (этот показатель отра-
жает уровень жизни в стране. 
- Ред.) в два раза ниже, чем у 
американцев. Но при этом они 
живут в долг, а мы нет. Если 
США отдадут все свои долги, 
то от их экономики ничего не 
останется. То есть половина 
благосостояния американцев 
дутая, - пояснил Алексей Зу-
бец.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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По данным 
Всемирного 
банка и МВФ.

Госдолг на душу населения, $ тыс .

• США  104,5 
• Япония  70,4 
• Италия 51,9 
• Великобритания  51,6 
• Франция  40,3

Топ-5 государств
 с самым низким 
госдолгом на человека...

• Индия  1,316 
• Индонезия  1,747 
• Россия  2,076 
• Турция  2,8 
• Китай  3

...и с самым 
высоким

Госдолг платежом красен
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Историк Николай Стариков 
проводит параллели нашего века 
с минувшими эпохами. Слушайте  
«По сути дела» каждый вторник

 в 19.00 (мск) на Радио «КП»
radiokp.ru
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«Комсомолка» начинает экспедицию 
по селам Русского Севера, где снимались 
культовые киноленты (стр. 8 - 9). 
Мы спросили:

А вы в каком фильме 
хотели бы оказаться?
Александр МИХАЙЛОВ, 
исполнитель главной роли в фильме 
«Любовь и голуби»:

- Я сегодня в Севастополе. Вот в этом городе, в этом пре-
красном месте, в этой великолепной атмосфере я и хотел 
бы быть - здесь и сейчас.

Владимир ВИНОКУР, 
народный артист России:

- Моя мечта относительно кино давно сбылась. Я 30 лет 
назад снялся в комедии «Пистолет с глушителем», где сыграл 
сразу две роли. Мне повезло работать в том кино с Сергеем 
Юрским. Мне понравилось. Но каждый должен заниматься 
своим делом. Актер театра, кино и артист эстрады - это все 
же разное искусство.

Леонид ХОЛОД, бывший замминистра 
сельского хозяйства РФ:

- В детстве мне нравились фильмы про подростков - я себя 
с ними ассоциировал. Обожал «Вам и не снилось...». И я мог 
себя представить в роли кого-то из героев того фильма. Но 
точно не в роли героев «Пиратов XX века». Хотя, может, среди 
героев «Белого солнца пустыни», где был такой колоритный 
таможенник. Когда я был маленьким, в кино шли бесконечные 
«Неуловимые мстители». Мне там нравился бывший гимназист, 
очкарик Валерка Мещеряков.

Татьяна ВИЗБОР, бард, радиоведущая:
- Не хотела бы оказаться в атмосфере «Семнадцати мгнове-

ний весны», где мой папа, играющий Бормана, мучает Штир-
лица - Тихонова в машине. Но погрузилась бы в атмосферу 
фильма Марка Захарова «Обыкновенное чудо». Ты погружа-
ешься и там остаешься - юным, молодым, влюбленным. Эта 
история тебя завораживает.

Александр ТИХОНОВ, биатлонист, 
четырехкратный олимпийский чемпион:

- Про меня уже сняли фильм «Властелин своей судьбы». 
В Милане он был номинирован на премию, но фестиваль за-
крывал глава МОК Томас Бах, и он был в шоке. Премии не 
дали. А для меня есть два мощных фильма - «Председатель» 
с Михаилом Ульяновым и «Коммунист» с Урбанским. Вот туда 
бы я погрузился.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист и сатирик:
- В детстве я обожал Конан Дойля и имел бешеный успех в 

пионерлагере, где рассказывал сюжеты о Шерлоке Холмсе 
перед сном. Не уверен, что хотел бы оказаться на английских 
болотах в роли несчастной собаки Баскервилей, которой пуга-
ли всех подряд. Но в ту стилистику, тот необычный холодный 
юмор я бы перенесся.

 � ВОПРОС ДНЯ

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Вихри враждебные

Евгений АРСЮХИН

Мощным полярным 
сиянием в ночь на по-
недельник насладилась 
вся страна. Первые 
сообщения поступи-
ли из Якутии, когда в 
западной России еще 
во всю светило солнце. 
На фотографиях сна-
чала проявлялось что-
то невразумительное, 
но потом разыгралось 
не на шутку. Бросалось 
в глаза: хотя в южных 
(по сравнению с при-
полярными района-
ми) регионах люди 
видят красное сияние, 
там, на севере, оно 
зеленое.

Дело в том, что глу-
бинные части сия-
ния в самом деле зе-
леные. Но обычно их 
не видно - они глубо-
ко скрыты под север-
ным горизонтом. Что-
бы рассмотреть, надо 
двигаться на север. В 
средней полосе заме-
тен только красный 
ореол. То и другое - 
свечение кислорода (в 
разных спектральных 
линиях), атомы кото-
рого возбуждаются, 
когда на них попадает 
космическая радиация.

Чуть позже эстафе-
ту приняли Иркутск, 
Кемерово, Новоси-
бирск… Но когда зем-
ная тень приблизилась 
к Екатеринбургу, сия-
ние стало ослабевать.

ЖДАЛИ, НО ОПЯТЬ 
ОШИБЛИСЬ

Солнце сейчас на-
ходится в максимуме 
своей активности. Так 
что предсказывать маг-
нитные бури - занятие 
благодарное. Пообе-
щай бурю - и с высо-
кой вероятностью ты 
не ошибешься.

Геомагнитного воз-
мущения в ночь на 
5 августа ждали. Но 
случится ли буря, до 
последнего было непо-
нятно. Весь день спе-
циалисты следили (и 
обменивались впечат-
лениями) в специали-
зированных пабликах. 
Индекс магнитной ак-
тивности то нарастал, 
то вновь сваливался 
вниз.

Это связано с тем, 
что Земля проходит 
через хвост выброса 
солнечной материи. 
Хвост неоднороден. 
Магнитосфера пла-
неты мгновенно реа-
гирует на высокую 
плотность плазмы, но 
тут же успокаивается, 
когда встречает более 
разреженное веще-
ство. Поэтому интен-

сивность бури колеба-
лась между «сильная» и 
«никакая».

Тем не менее около 
23 часов, когда окон-
чательно стемнело, по-
шли посты о сиянии из 
Рязани и Ярославля. 
Кстати, география со-
общений тесно связана 
с тем, в каких городах 
живут энтузиасты-
наблюдатели. Они 
есть не везде, так что 
наверняка сияние до-
тянулось не только до 
перечисленных ре-
гионов. Чуть позже к 
наблюдениям присо-
единились и Москва с 
областью...

СТОИТ ЛИ БОЯТЬСЯ
В последнее время 

кажется, что штормит 
магнитное поле Земли 
уж очень сильно. Чего 

стоит хотя бы магнит-
ная буря в мае - ее на-
звали сильнейшей за 
много лет.

Дело в том, что маг-
нитные бури и поляр-
ные сияния в годы 
максимума солнечной 
активности (то есть раз 
в 11 - 12 лет) - это нор-
мально. Все живое на 
Земле сформировалось 
в таком цикле, мы к 
нему привычны, так 
что нагнетать и опа-
саться за свою жизнь 
точно не стоит.

Хотя, конечно, эти 
явления не могут не 
оказывать влияния на 
здоровье. Человек со-
стоит из воды, вода - 
это полярные молеку-
лы, которые активно 
реагируют на магнит-
ные поля. Но, как по-
казывает жизненный 
опыт, летом негативное 
воздействие минималь-
ное - хороший эмоцио-
нальный фон, нормаль-
ное питание с обилием 
витаминов, много сол-
нечного света.

Если все-таки вы 
считаете себя метеоза-
висимым, не следите 
за «прогнозами косми-
ческой погоды» (они 
все равно неточны), 
займитесь любимым 
делом, высыпайтесь 
и не забудьте прини-
мать таблетки по на-
значению врача. Ле-
карств «от магнитной 
бури» не существует. 
Лучшее средство - это 
хорошее настроение и 
пролеченные хрониче-
ские заболевания.
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Над Сибирью, Иркутской 
областью природное 
световое шоу было 

весьма эффектным...

Полярное сияние 
снова увидела 
вся страна
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...но и жители Ростова смогли увидеть северное сияние. 

Землю 
накрыло неслабой 
магнитной бурей.
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Александр ГАМОВ, 
Валентин АЛФИМОВ

ЗЕЛЕНСКИЙ НЕЛЕГИТИМЕН, 
НО ПЕРЕГОВОРЫ НУЖНЫ

- Дмитрий Сергеевич, спасибо, что 
зашли в «Комсомолку». Сразу вопро-
сы. С одной стороны, мы заявляем, что 
Россия за мирные переговоры по Укра-
ине, с другой - что задачи СВО - деми-
литаризация и денацификация - будут 
достигнуты обязательно. С третьей 
стороны, что Зеленский нелегитимный 
президент. Нет ли тут противоречий и 
как это все совместить?

- Украинский конфликт чрезвы-
чайно сложен. Он, с одной сторо-
ны, очень простой, то есть причина-
то понятна - из Украины пытались 
сделать такой центр - анти-Россию. 
Превратить Украину в концентра-
цию антироссийских сил прямо у 
наших границ. Там культивировали 
сначала вооруженный переворот, ко-
торый на долгие годы нарушил ле-
гитимную цепочку власти. А потом 
там культивировали режимы один за 
другим, которые закрывали глаза на 
рост нацизма, экстремизма, чтобы 
заставить эту страну не развиваться 
многовекторно, а сделать выбор - 
или Запад, или Россия. Противо-
поставляя эти два направления. Что 
чрезвычайно неверно. И в итоге мы 
имеем то, что имеем.

Наш президент неоднократ-
но говорил, что Россия была и 
остается открытой для политико-
дипломатического урегулирования 
конфликта. Собственно, если вы 
вспомните, Путин до начала спецо-
перации предпринял последнюю по-
пытку призвать коллективный Запад 
к переговорам. Были подготовлены 
проекты документов, чтобы на их 
базе начать обсуждение озабоченно-
сти России в области безопасности. 
Нет, это было отвергнуто. Тем не 
менее неоднократно наш президент 
декларировал, что мы открыты для 
переговоров. Это предпочтительный 
путь достижения наших целей.

- А на Украине вообще есть с кем 
разговаривать?

- Ну, из тех, кого мы видим как 
представителей киевского режима, - 
нет. Точнее, разговаривать можно. 
Доверять нельзя. Это очевидно. Мы 
видим невнятные рассуждения о воз-
можности переговоров, за которыми 
не следует конкретики. Кроме того, 
просто юридически Зеленский утра-
тил свою легитимность несколько 
месяцев назад. И наш президент 
дал глубочайшую оценку вот этого 
статус-кво.

Западники абстрагируются от этого 
полностью. Они не хотят вникать в 
нюансы юридические. А они оче-
видны. Но опять же, это не может 
быть препятствием, чтобы начинать 
серьезные переговоры, которые по-

зволят нам достичь тех за-
дач, которые ставились из-
начально перед СВО.

- Готовится вроде бы еще 
один «саммит мира». Вроде 
как с участием России. При 
каких условиях от него может 
быть польза?

- Никакого саммита при 
участии России пока не го-
товится. Нет никакого смыс-
ла и прикладного значения 
у мероприятия, на котором 
обсуждается судьба Украины 
без участия России. Это не-
возможно. Это бесперспек-
тивно и это просто тратит 
время впустую. Сейчас, да, 
звучат голоса: «Мы пригла-
сим Россию». Но это участие 
ради самого участия. Кон-
кретная повестка, которая 
устраивала бы нас, нигде озвучена 
не была.

СВЯЗЬ С ПЕРЕДОВОЙ - ПРЯМАЯ
- Вот вопрос буквально только при-

шел в наш эфир. В 155-й бригаде мор-
ской пехоты Тихоокеанского флота 
служат друзья «Комсомолки» с по-
зывными «Гамп» и «Режиссер». Мо-
жет ли Дмитрий Песков сказать слова 
поддержки и им, и всем, кто сейчас 
защищает Россию?

- Ребята из 155-й бригады, и во-
обще все, кто сейчас на передовой, 
и все, кто им помогает. Мы вами 
восхищаемся! Мы вами гордимся! 
Вся страна поддерживает вас! И все 
наши сердца с вами! Берегите себя 
и идите вперед!

- Супер! Вот Путин как-то сказал, 
что он постоянно думает о тех, кто в 
зоне СВО. Это такой тонкий момент, 
и все же, как это выглядит, в чем это 
выражается?

- Как вы знаете, Путин - еще и 
Верховный главнокомандующий, 
и, естественно, с начала СВО в его 
ежедневном графике появились ис-
черпывающие контакты с военными. 
Нужно было налаживать все цепочки 
обеспечения спецоперации, связан-

ные с промышленностью, поэтому 
добавились и постоянные контакты 
с членами правительства, которые 
это курируют. И эту работу вы не 
увидите каждый день на экранах, не 
прочтете о ней в газетах. Но это по 
многу часов каждый день. Это со-
вещания, доклады и моментальная 
реакция. Это получение информа-
ции из разных источников, чтобы 
понять реальное положение дел на 
передовой. Почувствовать пробле-
мы, которые могут быть там у ребят. 
И действительно, президент каждый 
день болеет за это душой.

- Вы нам рассказывали, как пре-
зидент звонил на фронт, общался с 
солдатами, с ротными… Почему об 
этом стали реже говорить?

- Это постоянно. Президент очень 
часто звонит командирам и низше-
го, и среднего звена, и с рядовыми 
общается, и с сержантами. И делает 
это не для камеры. Это имеет сугубо 
прикладное значение. Во-первых, 
человеческое - президент, как и все 
россияне, восхищается этими пар-
нями. А главное, из каждого разго-
вора он может получить конкретную 
информацию о том, что происходит, 
есть ли проблемы. И незамедлитель-

но принять меры. Это стиль работы 
президента.

«СЫН МНОГО 
ВСЕГО РАССКАЗАЛ ПРО СВО»

- Вы, пожалуй, единственный из-
вестный чиновник, чей сын Николай 
служил в зоне СВО. Он даже награж-
ден медалью «За отвагу». Что он вам 
рассказывал после приезда и что вы 
чувствуете теперь - когда в этом кон-
фликте наконец наступит 9 Мая?

- 9 Мая наступит обязательно. И 
для этого сейчас так много наших 
ребят рискуют жизнями, иногда не 
жалеют свои жизни, чтобы прибли-
зить этот День победы.

Мой сын… он много всего расска-
зывал. Я не думаю, что это должно 
стать достоянием общественности…

Это было абсолютно его решение, 
и он отслужил - без одной недели 6 
месяцев. Он подписал полугодовой 
контракт и честно его отработал. Он 
потерял нескольких своих друзей, 
прошел через многое. И чудеса с ним 
случались пару раз - ни царапины он 
не получил. И главное, что он хра-
нит вот это «фронтовое братство» с 
теми, с кем служил. Для них это свя-
тое чувство - они ездят к родителям 
погибших товарищей. Для них это, 
наверное, на всю жизнь...

«Я ДЕДУШКОЙ СТАЛ ДАВНО»
- Николай в интервью «Комсомолке» 

рассказывал, что обзавелся семьей и 
планирует пополнение. Дмитрий Пе-
сков не стал еще дедушкой?

- Я стал уже давно. Внучку зовут 
Алиса. Не буду говорить, сколько 
ей лет, но она уже взрослая - в шко-
ле учится. Жду новых. У меня детей 
много…

- О чем вы с внучкой беседуете?
- К сожалению, беседую редко, но 

очень интересно. Знаете, когда уже 
абсолютно такая взрослая девушка, 
по сути... рассказывает о своем ми-
ровоззрении.

Дмитрий ПЕСКОВ рассказал «Комсомолке»: 

Зачем Путин звонит солдатам      на фронт
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В редакцию «КП» и студию 
Радио «Комсомольская правда» пришел

пресс-секретарь Президента России Дмитрий Песков. 
Прошел по коридору и кабинетам, посмотрел, 
как работает крупнейшая газета и новостной 
сайт страны, и почти час отвечал на вопросы 
наших журналистов в прямом радиоэфире.

 

«Комсомолка» - как Байкал и Гагарин»
- «Комсомолке» в следующем году 100 лет. Ваши пожелания всем нашим 

ребятам, которых вы сейчас видели в редакции.
- Я вам свое личное мнение скажу. Что такое Россия? Это Байкал, это спутник, это 

Гагарин. И Россия - это «Комсомольская правда». Так устроено. И Советский Союз, и 
Россия наша современная - это «Комсомольская правда». Это уже бренд, неразрывно 
связанный с нашей страной. С одной стороны, это залог вашей огромной популяр-
ности, которая не подвержена времени, моде. Но с другой - это на всех и каждого, 
кто работает здесь, накладывает огромную ответственность.

- То есть приедете к нам на юбилей?
- Убежден, что да. И Сунгоркина (легендарного главреда «КП», ушедшего из жизни 

в 2022 году. - Ред.) мы будем помнить всегда. Он останется в моем сердце. Это уни-
кальный человек. Не просто главный редактор, но еще и активный деятель Русского 
географического общества.

О НАС

Главный редактор «Комсомолки» Олеся Носова провела 
Дмитрия Пескова по «улице Сунгоркина», которая устроена 
в редакции «КП» в память о ее легендарном руководителе.
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- У вас шестеро детей. Хватает вре-
мени на всех?

- Не хватает, конечно, между всеми 
разрываешься. Но Таня, моя жена, 
установила жесткую традицию се-
мейную: обязательно в воскресенье 
все дети, кто может, приезжают к нам 
домой. Кто-то, конечно, отлынива-
ет, не всем удается, особенно тем, 
кто уже повзрослел. Но мы ценим 
эту традицию. Это на самом деле у 
всех проблема - нехватка времени 
на детей.

«ДОЧКА УХОДИТ ИЗ ДОМА 
РАНЬШЕ МЕНЯ»

- А вот с дочкой как часто вы общае-
тесь и что обсуждаете с ней?

- С маленькой?
- Ее, кажется, Наденька зовут?
- Да, Надя. Почти каждый день с 

ней общаюсь. Она на самом деле ухо-
дит из дома раньше меня, но ложится 
спать в девять, а в девять я далеко не 
всегда прихожу домой. Поэтому ино-
гда не получается с ней встретиться, 
только ее поцеловать спящую. Но с 
ней общаться тоже безумно инте-
ресно. Ей сейчас будет уже 10 лет. 
Совсем скоро, в августе. Конечно, у 
нее уже формируется свое отноше-
ние к событиям. Свои отношения 
со сверстниками развиваются. И за 
всем этим интересно наблюдать.

УДИВЛЕНИЕ ОТ ОХРАНЫ 
ТРАМПА

- Как Путин отреагировал на поку-
шение на Трампа?

- Как и весь мир.
- Был в шоке?
- Был весьма и весьма удивлен 

уровнем охраны участников поли-
тической борьбы на выборах в такой 
стране, как США. Конечно, когда 
пытаются убить человека, тем бо-
лее бывшего президента, с которым 
у Путина, кстати, были контакты 
(ведь они общались, и российско-
американские отношения тогда еще 
не легли на дно, как затонувший ко-
рабль), такие новости нельзя отнести 
к категории приятных.

О КРАСОТЕ И ДЕГТЕ ПАРИЖА
- Президент видел открытие Олим-

пиады в Париже?
- Не думаю. Да и слава богу.
- А вы смотрели?
- Нет. Я потом нашел в интернете 

выжимку. То, что я увидел, как ре-
жиссерская идея мне понравилось. 
Это действительно первый раз сде-
лали весь город ареной для церемо-
нии открытия. И сама по себе идея 
мне показалась очень необычной и 
красивой. И исполнение съемки, и 
красота Парижа. И можно было гово-
рить, что это была хорошая церемо-
ния, если бы не вот эти ужасающие 
эксцессы, заложенные сценариста-
ми. Отвратительнейшие. И вот это 
стало огромной ложкой дегтя, кото-
рая навсегда испортила бочку меда, 
к сожалению.

ЗА ЧТО РУГАЕТ 
И ХВАЛИТ ПРЕЗИДЕНТ

- Вы 12 лет работаете пресс-
секретарем главы государства, за что 

он вас хвалил, за что критиковал? 
Может, нагоняи давал? Вы даже бро-
сили курить…

- В 2008 году. Когда ты работаешь 
с президентом, ты по изначальной 
установке работаешь на максимуме 
и с высочайшим качеством. Поэтому 
хвалить здесь не за что.

- Однажды он сказал: «Я посмо-
трел - какую пургу Песков несет!»

- Да, была такая публичная кри-
тика. Запомнили, красочно сказано.

- А хвалит за что?
- Работает же огромный коллек-

тив пресс-службы президента и ин-
формационное подразделение. Там 
люди не жалеют живота своего. Это 
действительно так. И поэтому, когда 
нет критики от президента, это са-
мая высокая похвала.

ПРО НОЧНЫЕ СОВЕЩАНИЯ 
И МОЗГ ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА

- Все знают, что совещания у пре-
зидента заканчиваются часто за 
полночь, а начинаются рано утром. 
Маленький секрет откроем слушате-
лям. В прошлом году мы были с пре-
зидентом в Тегеране. Мы вернулись в 
Москву в пять или шесть утра. Пре-
зидент - чуть раньше, на полчаса. Мы 
не успели приехать домой, привести 
себя в порядок, а он уже на встрече в 
прямом эфире, дает развернутые от-
веты. И вы рядом. Секрет работоспо-
собности президента и ваш?

- Секрет работоспособности пре-
зидента в его уникальном таланте. 
Это талант трудоголика. С хорошей 
точки зрения он настоящий трудо-
голик. Он физически очень сильный 
мужчина, в прекрасной форме. И с 
уникальным мозгом. Он оперирует 
таким количеством информации, 
причем с одинаковой эффективно-
стью как рано утром, так и после по-
луночи... То есть у него производи-
тельность мозга не падает. И этим он 
значительно превосходит большую 
часть всех коллег. Поэтому с ним 
всегда очень сложно на закрытых 
совещаниях, когда участники деба-
тируют друг с другом, отстаивая свои 
точки зрения. С ним очень сложно 
дебатировать, он проявляет какие-то 
экспертные знания в самых неожи-
данных темах. Ведь президент же 
должен заниматься такими общими 
вопросами, но это не его стиль, он 

предпочитает влезать в детали. Ес-
ли он сегодня занимается сельским 
хозяйством, он будет знать все де-
тали мировой торговли зерном, как 
вносятся удобрения и когда. Если он 
занимается промышленностью, он 
вам расскажет все про машинострое-
ние, про пятое, про десятое. Я не 
могу объяснить, откуда это берется, 
но это факт.

- Может, как-то исследовать и рас-
пространить?

- Но он, правда, ведет абсолютно 
здоровый образ жизни.

- А у вас-то сил как хватает это вы-
держивать?

- Нас нельзя сравнивать. Я же стою 
за камерой, когда идет совещание, 
а он выступает. Он участвует в дис-
куссии. То есть у него все время мозг 
в активной работе. Ему нужно под 
камеру, которая не прощает оши-
бок, говорить постоянно. Поэтому 
здесь сравнивать невозможно. Ему 
кратно тяжелее.

ОТ ЖЕНЫ ПРЕТЕНЗИЙ 
БЫТЬ НЕ МОЖЕТ

- На вас жена не ругается из-за ва-
шего графика, что вас часто дома нет?

- Таня сама активный человек. Она 
в своих творческих процессах, созда-
ет ледовые спектакли, шоу, поэтому 
она тоже живет без особого ощуще-
ния времени. И у нее нет выходных. 
Она всегда выступает с премьерами 
в декабре - перед Новым годом, а это 
означает, что где-то месяца за три ее 
вообще нет. Поэтому здесь никаких 
претензий.

ПО-ТУРЕЦКИ ГОВОРИТ
- Давно готовится визит президента 

в Турцию…
- Действительно много вопросов 

на повестке. Осталось согласовать 
даты.

- Такое впечатление, что лично у 
вас с Эрдоганом более теплые отно-
шения, чем с другими сотрудниками 
протокола. Потому что вы прекрасно 
владеете турецким языком?

- Это было обязательным условием 
на той работе, где начиналась моя 
дипломатическая карьера, которой 
я очень дорожу. Я работал в депар-
таменте МИДа, который курировал 
российско-турецкие отношения. И 
действительно, ну так получилось, 
Эрдоган с давних пор меня в лицо 
помнит.

«ПУСТЬ ВРАГИ 
ОСТАНУТСЯ ТАМ»

- Кого из уехавших из России, вы 
считаете, не хватает? Кого бы надо 
вернуть на «перевоспитание»?

- Я считаю, что враги все пусть 
останутся там. А все, кто не враги, 
пусть возвращаются.

МОРЕ И ЛЫЖИ
- Дмитрий Сергеевич, где вы отды-

хаете? Куда ездите в отпуск?
- Для меня отпуск обязательно дол-

жен быть связан с морем. Люблю 
также зимой покататься на горных 
лыжах. Вот последние две зимы я 
вырывался, грубо говоря, зимой в 
те 3 - 5 дней, когда в Красной По-
ляне не было снега… В Сочи хоро-
шая инфраструктура, я люблю туда 
ездить. Остальные места - Архыз, 
например, - знаю, что там природа 
уникальная, но дождусь, когда будет 
хорошая инфраструктура.

- За границу вы ездите?
- Да. У нас нет запретов. Но, раз-

умеется, абсолютно исключены по-
ездки в недружественные страны. 
Это просто опасно.

ПРО ВЫГОРАНИЕ НА РАБОТЕ
- Пресс-секретарю иногда прихо-

дится исполнять обязанности и пере-
водчика, и сотрудника протокола. Как 
успеваете?

- Когда вы участвуете в обеспече-
нии деятельности главы государства, 
вы делаете то, что дОлжно, а необяза-
тельно, что положено. Нужно пере-
вести - переводишь. Нужно бутылку 
воды открыть и передать, и налить - 
открываешь и наливаешь.

- Многие замечали, что Пескова Пу-
тин называет Димой, Новака - Сашей. 
Почему?

- Просто Пескова зовут Дима, а 
Новака - Саша. Не первый год уже 
президент знает своих сотрудников, 
потому так и обращается.

- Нет ли у вас выгорания?
- Есть желание заниматься само-

совершенствованием. Иногда лень 
берет верх, но это неправильно. Я 
приглашаю всех коллег к тому, что-
бы они не останавливались. Сейчас 
все быстро развивается. Нужно все 
учить, всем овладевать. То есть сей-
час выучиться и работать на одном 
месте невозможно. Вот тогда будет 
выгорание. Обучение должно быть 
постоянным. Везде.

Дмитрий ПЕСКОВ рассказал «Комсомолке»: 

Зачем Путин звонит солдатам      на фронт
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В следующий раз Дмитрий Песков обещал прийти в «Комсомолку» 
на ее 100-летний юбилей. А он уже скоро - в мае 2025-го.

«Восхищаюсь 
Агутиным. Обожаю 
Преснякова»

- У нас на Радио «Комсомольская 
правда» есть музыкальная рубрика 
«ВИП-плейлист». Мы ставим в эфир 
любимые песни наших гостей. Рас-
скажите о ваших любимых испол-
нителях. Имеем в виду и Дмитрия 
Пескова, и Татьяну Навку. Чью песню 
вам поставить?

- Вы знаете, я искренне восхищаюсь 
Леней Агутиным. И обожаю Володю Пре-
снякова. Практически все из них. Я их 
хорошо знаю, не первый год далеко.

О ВКУСАХ
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После возвращения Донбас-
са домой в регионе появилась 
невиданная здесь структура: 
Росгвардия. Военкор «КП» 
несколько дней работал и об-
щался с росгвардейцами - са-
перами, спецназовцами, па-
трульными и руководителями.

НЕДЕТСКИЕ МИНЫ
Термометр в машине пока-

зывал +40, а при торможении 
срабатывала антипробуксо-
вочная система: машине каза-
лось, что под колесами голо-
лед. На окраине Мариуполя, 
в заброшенной воинской ча-
сти, стали попадаться взры-
воопасные предметы. Сапе-
ров трое. «Арчи» из Казани, 
«Аист» из Сочи и «Кунак» из 
Дагестана.

«Аист» докладывает:
- Выстрел от РПГ, инерт-

ный, минометная мина 82 
миллиметра, стреляная.

Спрашиваю «Арчи», что са-
мое опасное. Он бегло пере-
числяет:

- Боеприпасы с «третьей 
степенью опасности», по-
ставленные на «неизвлека-
емость», с датчиками сейс-
мическими, магнитными, 
световыми. С отвалившимися 
от времени «датчиками цели».

«Кунак» пожимает плеча-
ми:

- Западные боеприпасы 
изучаем, еще пригодится…

«Аист» находит мину «Ле-
песток». Наступишь - стопы 
нет. И «Аист» вдруг говорит 
мне пробирающие слова:

- Не люблю, когда дети 
подрываются. Я пересекал-
ся с человеком, который 
привозит в ДНР детские 
протезы. Из 13 протезов де-
вять - это руки! Здесь оста-
лось много «интересного» 
для мальчишек - постоянно 
подрывы, либо разбирали, 
либо в костер кинули. Из-
бежать этого можно. Един-
ственный способ: все найти 
и обезвредить!

Местные все помнят и труд 
саперов ценят.

«СБЫЧА МЕЧТ»*
Спецназовец Росгвардии 

назначил встречу на окраи-
не Донецка, у храма.

Я вгляделся - так это по-

литрук батальона «Восток» с 
позывным «Грек». Тот обри-
совал общую ситуацию:

- Некоторые граждане ре-
шили, что, пользуясь боевы-
ми действиями, безбоязненно 
могут нарушать закон. Мол, 
до них не дойдут руки и «на 
этой территории нет закона». 
Ничего подобного.

«Грек» конкретизировал:
- Был непростой выезд. Во-

оруженный преступник со-
вершил убийство. В квартире 
знакомого лежал на диване, 
поставил перед собой поду-
шку, рука с оружием вытяну-
та - изготовился к стрельбе.

Едва мы зашли на адрес, со-
общили, что мы сотрудники 
Росгвардии, он сразу же от-
крыл по нам огонь.

- Щит выдержал?
Вместо ответа «Грек» достал 

телефон и показал снимок с 
разбитым пулей триплексом 
щита…

УЛИЦЫ 
БЕЗ ПРЕСТУПНОСТИ

Я катаюсь по ночному До-
нецку с ее экипажем... Води-
тель, младший сержант поли-
ции Денис, замечает:

- Бывает, до 20 раз за сутки 
выезжаем.

ВСУ полюбили повторно 
обстреливать места приле-
тов, чтобы убить собравших-
ся врачей, спасателей, зевак 
и журналистов. Получается, 

что и росгвардейцы тоже - 
цель.

Под самый комендантский 
час мы получаем сигнал из 
дежурки - какой-то непонят-
ный человек что-то делает у 
дверей Художественного му-
зея. По дороге спрашиваю у 
второго росгвардейца, Арте-
ма, про «комендантский час 
в республике» и его наруши-
телей. Правильно он назы-
вается «Указ президента о 
«военном положении» и, по 
словам Артема, соблюдается 
неукоснительно:

- Доставляем в райотдел, 
там составляют протокол. На 
первый раз штраф, во второй 
раз до 15 суток. Большинству 
и первого раза хватает.

- А криминал на улицах?
- Последний раз нетрез-

вый гражданин на заправке 
угрожал ножом таксисту. Мы 
приехали и задержали.

У дверей музея действи-
тельно трется нетрезвый 
гражданин в шортах и шле-
панцах. Ждет открытия музея 
через 12 часов? Внятно объ-
яснить свои действия он не 
может и уезжает в полицию.

Я прощаюсь с экипажем 
и быстро шагаю домой - до 
11 вечера остался десяток 
минут. Думаю по дороге, 
что страшные события 2014 
- 2015 гг., последующие во-
енные годы, СВО не дали 
всплеска криминала. Поче-

му? В 14-м криминал бежал 
сам, а если не успевал, с ним 
поступали по законам воен-
ного времени. А в 15-м году, 
после взятия Дебальцева, за-
работала и милиция, след-
ствие, прокуратура, суды. 
Ситуацию удержали, и нет 
сомнений, что удержат. Тем 
более Донбасс - уже Россия.

СДАЧА «НАГРАДНЫХ 
ПУЛЕМЕТОВ»

Есть такой миф, упрямо хо-
дящий по территории Боль-
шой России: якобы в Дон-
бассе оружие продается чуть 
ли не на каждом углу, были 
бы деньги. Такого не было и 
раньше, а после возвращения 
Донбасса домой пришлось 
переходить со старого, ско-
пированного с украинского, 
оружейного законодатель-
ства, на новое, российское:

- Оно строже на порядок, - 
говорит мне и. о. начальни-
ка Центра лицензионно-
разрешительной работы 
Росгвардии по ДНР. - Мы 
отвечаем за гражданский обо-
рот оружия и формировали 

новую структуру уже под за-
коны РФ… Мы собрали всех 
владельцев оружия. Через 
радио, телевидение, СМС. В 
итоге зарегистрировали всех.

- В непризнанной ДНР во-
енным разрешали иметь дома 
личный боевой автомат и даже 
пулемет. А сейчас как?

- Сейчас это оружие под-
лежит сдаче, и его сдают. На-
градное оружие тоже подлежит 
сдаче - для решения вопроса 
по существу - будет оно пере-
оформлено или уничтожено.

- У меня друзья, военкоры из 
Горловки, хотят на законных 
основаниях приобрести глад-
коствольное оружие. Понятно, 
не для охоты, а для защиты 
от дронов. Реально сейчас это 
сделать в республике? Пройти 
медкомиссию, сдать экзаме-
ны?

- Медкомиссия - да, экза-
мены в Ростове. Но ружье 

тоже нужно покупать в 
Ростове, пока проходит 
СВО, оружейные магази-
ны открываться не будут. 
А регистрировать - у нас!

ГВАРДИЯ 
БЕЗ УЛЫБКИ

Начальник штаба Глав-
ного управления Росгвар-
дии по ДНР рассказывает 
мне про специфику рабо-
ты в регионе, не раскрывая 
деталей:

- Интенсивные боевые 
действия не завершены. 
Мы находимся в зоне де-
тальной разведки против-
ника.

Спрашиваю об уровне 
преступности, вопрос ге-
нерала не удивляет:
- По анализу статистики, 

сводок - уровень преступ-
ности не выше, чем в других 
регионах страны.

Но отличия все-таки есть, 
они в людях. Замечаю у нас в 
подразделениях много моло-
дых ребят из «поколения вой-
ны». И генерал сам удивляет 
меня встречным вопросом:

- А вы заметили, что они не 
улыбаются?

Я киваю, Роман Захаров 
продолжает свою мысль:

- Они другие. Они отлича-
ются - выросли на войне. Они 
серьезнее относятся к службе. 
Я заметил, у них есть такая 
особенность - они не улыба-
ются. Они всегда серьезны. У 
нас и воевавших ребят доста-
точно в каждом подразделе-
нии. Ему чуть больше 20 лет, 
а он уже провоевал года три. 
Это плюс. Они выделяются 
порядочностью, бескоры-
стием. На это наслаивается 
знание оружия, стрессоустой-
чивость, умение принимать 
решения. Но главное - их ми-
ровоззрение. Мировоззрение 
патриотов России. Они наши, 
у этих ребят можно поучиться 
Родину любить.

Как снимают сериал 
о становлении 
украинского нацизма - 
смотрите видео на сайте

Как Донецк сам себя 
принуждает к миру - 
тут в земле миллионы 
украинских мин 
«Лепестков», 
а на руках - тысячи 
оружейных стволов.

06.08.2024

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   

Саперы с позывными «Арчи», «Аист» и «Кунак» 
в Донбассе достойно представляют 

Казань, Сочи и Дагестан.

*Популярный в Донбассе 
шахтерский тост.

Город, 
где мальчишки 
разучились 
улыбаться Вот такие «подарки» 

ВСУ щедро рассыпают 
в Донецке до сих пор.
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 ■ СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ! 

Глава Новокузнецка 
уходит в отставку 
Анатолий БОЛДЫРЕВ 

Сергей Кузнецов 
будет работать 
в крупном 
государственном 
проекте. 

Кузбасс помогает восстановить 
разрушенный город в ДНР

КСТАТИ

112 медиков 
региона лечили 
горловчан

С ноября 2022 года в Горлов-
ке поработали 112 медиков. 
В составе каждой бригады - 
врач-хирург, врач-травмато-
лог-ортопед, врач-анестезио-
лог-реаниматолог, медицинская 
сестра-анестезист и операци-
онная медсестра.

Чтобы обеспечить их рабо-
ту, Кузбасс направил в Горлов-
скую больницу медицинское 
оборудование, инструменты и 
отремонтировал вентиляцион-
ную систему здания.

Александр ПОНОМАРЕВ 

Нынешнюю рабочую 
неделю врио 
губернатора Илья 
Середюк начал с 
посещения донбасской 
Горловки.

Врио губернатора Кузбасса 
Илья Середюк на этой неделе 
работает в Донбассе - в под-
шефном городе Горловка. На-
помним, что соглашение между 
правительством Кузбасса и ад-
министрацией Горловки, за-
крепляющее договор о друж-
бе, сотрудничестве и взаимной 
помощи, было подписано 12 
июня 2022 года. Уже более двух 
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С осени прошлого года коммунальщики Кузбасса  
выполнили  в Горловке 448 различных аварийных работ. 

Регулярные обстрелы 
разрушают дома горожан.

случае по два часа в день. Сей-
час благодаря усилиям наших 
ребят вода подается с 2 часов 
дня до 10 вечера. Впереди ото-
пительный сезон, и к нему важ-
но подготовиться так, чтобы в 
домах жителей Горловки были 
вода, тепло и свет. Уверен, с 
этой задачей отряд справится, 
- отметил Илья Середюк после 
совещания. 

Также в Горловке работают 
кузбасские врачи. Главную 
городскую больницу помогли 
оснастить как высокотехноло-
гичным оборудованием, так и 
самыми простейшими расход-
ными материалами. 

При поддержке кузбасских 
специалистов в городе идет 
строительство асфальтобе-
тонного завода. Строители из 
Кемерова помогли с ремонтом 
одного из горловских много-
функциональных центров. 

Жители Кузбасса помимо фи-
нансовой помощи направляют 
в Горловку и гуманитарную по-
мощь: вещи первой необходи-
мости, продукты длительного 
срока хранения, книги. Союз 
женщин Кузбасса в рамках 
акции «Помоги собраться в 
школу» собрал и передал детям 
Донбасса учебники и художе-
ственную литературу. А кузбас-
ские художники приняли реше-
ние подарить жителям Донбасса 
серию своих работ. На картинах 
изображены кузбасские пейза-
жи и знаковые места региона.

лет кузбассовцы планомерно 
помогают жителям донбас-
ского города восстанавливать 
разрушенные объекты инфра-
структуры, налаживать работу 
социально значимых объектов. 

Вот и в этот рабочий визит 
глава Кузбасса обсудил с гла-
вой города Иваном Приходько 
вопросы по восстановлению 
объектов жизнедеятельности 
и социальной структуры, по-
страдавших при массирован-
ных обстрелах со стороны ВСУ, 
а также перспективы развития 
городского хозяйства.

От лица всех горловчан Иван 
Приходько выразил благодар-
ность руководству и жителям 
Кузбасса за важную и нужную 
помощь для города. 

С осени прошлого года со-
трудники аварийно-восста-
новительного отряда ЖКХ 
выполнили 448 различных ава-
рийных работ, заменили почти 
5 километров коммуникаций, 
регулярно помогают в восста-
новлении теплового контура 
и разборе завалов. В состав 
бригад включаются механики, 
сварщики, слесари, машинист 
экскаватора и водители. Со-
трудники оснащены всем не-
обходимым оборудованием. 
Смена персонала производится 
ежемесячно. 

- Из-за постоянных обстре-
лов жители Горловки долго на-
ходились в жесточайшем дефи-
ците воды, получая ее в лучшем 
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В понедельник, 5 
августа, жителей Куз-
басса удивил глава 
Новокузнецка Сергей 
Кузнецов. Многолет-
ний мэр столицы юж-
ной агломерации по-
дал заявление о своей 
отставке. 

Сперва о заявлении 
Кузнецова сообщили в 
пресс-службе Новокузнец-
кого горсовета, сообщив о 
внеочередном заседании, 
намеченном на вторник, 6 
августа. А спустя час Сергей 
Кузнецов лично сообщил 
горожанам о своем уходе. 

- Решение принято в свя-
зи с тем, что мне предстоит 
работать в новом серьезном 
государственном проекте. 
Я очень благодарен судь-
бе, связавшей меня с род-
ным Новокузнецком. Мне 
посчастливилось трудиться 
главой в городе с глубокими 
историческими корнями, го-
роде, где живут замечатель-
ные люди. Новокузнецк стал 
не просто городом моей жиз-
ни, а частью меня самого, 
- сказал Сергей Кузнецов. 

Градоначальник очень 
трогательно простился с 
новокузнечанами.

- Здесь я познал успехи и 
неудачи, испытал моменты 
преодоления, становления. 
Горжусь, дорогие земляки, 
что нам вместе удалось со-
хранить традиции, создан-
ные нашими предками, при-
умножить их современными 
пространствами, проектами 
и событиями. Многое уда-

лось реализовать при огром-
ной поддержке правитель-
ства региона и губернатора. 
Мы работали в непростое 
время финансовых кризи-
сов, ковида, специальной 
военной операции. Уверен, 
наша команда продолжит 
лучшие начинания и уверен-
но пойдет к новым сверше-
ниям, - добавил глава города.

Сергей Кузнецов поблагода-
рил всех новокузнечан за под-
держку, совместные городские 
проекты, объективную критику 
и полезные советы.

- Вы навсегда останетесь 
для меня земляками и со-
родичами Города трудовой 
доблести Сталинска-Ново-
кузнецка, - подчеркнул Сер-
гей Кузнецов.

Окончательное решение 
об отставке Кузнецова с по-
ста мэра местные депутаты 
примут сегодня, 6 августа. 
Но сомнений в том, что это 
случится, ни у кого нет. 

Напомним, Сергей Куз-
нецов руководил Новокуз-
нецком с 2013 года. В 2013 
году ему отдали предпочте-
ние 86,7% избирателей, а на 
выборах в 2018-м он набрал 
69,8% голосов. В 2023 году - 
после отмены прямых выбо-
ров - он был переизбран на 
эту должность депутатами 
горсовета. 

Сергей Кузнецов 
руководил Новокузнецком 

больше  десяти лет.
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Сразу вашего ребенка на 
полный день никто не оста-
вит - во всех детских садах 
система приучения. Кто-то 
по часу в день, кто-то по 
два, но первые неделю-две 
ребенок будет только при-
выкать. И это тяжело дает-
ся не только малышу, но и 
маме. Что можно сделать в 
той ситуации?

- Чтобы снизить уровень 
стресса у ребенка, перед 
тем как отвести его первый 
раз в детский сад, очень 
важно в доступной для не-
го форме объяснить малы-
шу, что это такое: «Садик - 
это место, где дети играют, 
едят, спят, а вечером роди-
тели забирают их домой». 
Причем последнюю мысль 
нужно особенно четко до-
нести до ребенка. Прого-
варивайте это по вечерам 
или днем, когда гуляете. 
Ребенок не должен считать 
себя оставленным навсегда 

«у чужой тети». В тот день, 
когда отводите сына или 
дочь первый раз в садик, 
обязательно скажите, что 
заберете его или ее домой 
и когда это сделаете. Напри-
мер, «после прогулки» или 
«когда ты пообедаешь», - го-
ворит психолог Василиса 
Аверьянова.

Можно заранее показать, 
что такое садик, в игре. На-
пример, разыграть сценку 
с мишкой, который утром 
уходит в садик, там ест, 
гуляет, играет, а вечером 
мама его забирает домой, 
или нарисовать всей семьей 
вместе историю, как ваш 
малыш проводит свой день 
в садике.

- Если очень тревожно или 
ребенок к вам очень при-
вязан, попробуйте догово-
риться с воспитателями, что 
вы будете оставаться там 
вместе с малышом первые 
дни, - рекомендует психо-

лог и арт-терапевт Елена 
Сулименко.  - Знакомство 
с группой и коллективом 
должно быть постепенным. 
Начните с кратких совмест-
ных посещений детского 
сада по 2 - 3 часа, затем 
увеличивайте время посте-
пенно.

Время от времени по-
кидайте группу, а затем 
возвращайтесь. Это даст 
понять ребенку, что мама 
обязательно придет.
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Педсовет

� Установите 
режим

- Старайтесь установить ребенку ре-
жим дня, как в детском саду, а также 
включить занятия, игры, сон  - это все 
поможет ему быстрее адаптироваться к 
новым условиям. Регулярные привычки 
и занятия помогут ему чувствовать себя 
более уверенно,  - рекомендует Елена 
Сулименко.

Да, вставать летом в 7 утра, если есть 
возможность поваляться, очень не хо-
чется. Но это важно, чтобы ребенок 
ко времени тихого часа (13.00) устал и 
почувствовал потребность в сне.

� Поиграйте 
в детский сад

Создайте позитивный настрой у ребен-
ка к детскому саду, рассказывая о всех 
интересных играх, игрушках и занятиях, 
которые его там ждут, о новых друзьях, 
с которыми весело и интересно играть. 
Обсудите с ним, насколько интересно и 
весело будет учиться в новом месте. По-
могите ему увидеть позитивные стороны 
данной ситуации.

�  Чаще гуляйте рядом 
с его будущим садиком

Проходя вдоль заборчика, можно слы-
шать голоса детей на детской площадке, 
заново проговорить, что там будет весе-
ло, появятся друзья, куча новых игрушек.

«Многие детские сады проводят дни 
открытых дверей, где дети могут повзаи-
модействовать с педагогами, поиграть 
на площадке, увидеть увлекательные 
мероприятия», - отмечает Сулименко.

Будьте терпеливы 
и поддерживайте малыша

Если у ребенка возникают трудности 
с адаптацией, поговорите с ним о его 
страхах, недовольстве новым местом. Не 
отмахивайтесь - ерунда, мол, привыкнешь. 
Приведите свой опыт - причем постарай-
тесь найти в нем позитивное. Не просто 
«а мне так нравилось!», а «сначала я очень 
скучала по маме и смотрела на часы, когда 
она придет. Но потом мне понравилось 
играть в магазин с девочками, и я переста-
ла замечать, как тянется время». Подчер-
кните, что вы всегда поможете, если он в 
чем-то нуждается, поддержите и защитите.

Старайтесь придерживаться 
ритуалов по утрам

Желательно, чтобы ритуалы при 
подъеме и по дороге в садик были одни 
и те же. Это даст ребенку ощущение ста-
бильности, спокойствия и уверенности.

- Дети могут реагировать истерикой на 
расставание с родителями из-за страха 
быть оставленными или из-за непривыч-
ного окружения,  - объясняет психолог 
Сулименко. - Обещайте вернуться и про-
вести время вместе после дня в детском 
саду. Можно придумать утренний ритуал 
прощания и придерживаться его.

Будьте заодно 
с воспитателями

Обсудите с педагогами детского сада 
особенности вашего ребенка, как лучше 
реагировать на его проявления, что его 
пугает, а что приводит в чувство. Прислу-
шивайтесь к советам сотрудников садика 
для более успешной адаптации.

- Самое главное - вы сами должны по-
нимать, готов ли ваш малыш к детскому 
саду, - считает Василиса Аверьянова. - Для 
воспитателей важно, чтобы ребенок вла-
дел основными навыками самообслужи-
вания - умел есть, мыть и вытирать руки, 
ходить в туалет, самостоятельно надевать 
сандалики и одежду. Но этому быстро 
учатся в коллективе. Важнее именно 
психологическая готовность  - насколько 
малыш готов общаться с другими людь-
ми, играть в компании, делить игрушки. 
У детей психологические сложности про-
являются не только резкими истериками. 
Могут начаться энурез (дневное и ночное 
недержание), скачки температуры без по-
вода, нарушение сна и так далее.

Поэтому слушайте своего ребенка, об-
суждайте с ним - хочет ли он в детский 
сад, что там происходит. Ни в коем слу-
чае не ругайте, если он будет плакать и 
кричать, что больше туда не пойдет. В 
некоторых случаях лучше договориться 
и сказать, что малыш может пару дней 
провести дома. Но стойте на своем: в 
детский сад ходить все же нужно.

 � ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Спокойствие, только спокойствие!

Сразу вашего ребенка на «у чужой тети». В тот день, 

Привыкайте вместе

По личному опыту кор-
респондента «КП» важен 
и настрой мамы. Не «как 
же я кровиночку на чужих 
людей оставлю?!», а «у ре-
бенка начинается новый 
этап в жизни, он начинает 
выходить в большой мир». 
Дети очень считывают на-
строй и в случае сомнений 
мамы в нужности детсада 
будут всячески саботиро-
вать привыкание.

Если малыш привык быть 

только с мамой, в лучшем 
случае с мамой и папой, по-
просите подругу, дальних 
родственников, знакомую 
соседку или наймите няню, 
чтобы они оставались с ним 
на час-два в день. Это помо-
жет ребенку начать привы-
кать к тому, что в его мире 
есть не только мама.

Купите к детсаду пра-
вильную обувь и одежду: 
на липучках и кнопках. Пуго-
вицы и шнурки для малыша 

слишком сложны, а у вос-
питателей будет 30 человек 
подопечных.

Вечером не забывайте 
выяснить у взрослых, как 
ребенок провел день. И обя-
зательно расспросите ма-
лыша, что ему понравилось.

Не «кто обижал?» или «ты 
плакал?», а чем занимались, 
что интересного показыва-
ли сегодня воспитатели. 
Чувствуете разницу? Ак-
центируйтесь на хорошем!

Что делать загодя

Важно в первые дни

- Самое главное - вы сами должны по-

Готов? Тогда готовь

Как безболезненно приучить 
малыша к детсаду. Все в сад!

прощания и придерживаться его.
Будьте заодно 
с воспитателями

Обсудите с педагогами детского сада 

Будьте заодно 
с воспитателями

Старайтесь придерживаться 
ритуалов по утрам
Старайтесь придерживаться 
ритуалов по утрам

Будьте терпеливы 
и поддерживайте малыша

Если у ребенка возникают трудности 

Будьте терпеливы 
и поддерживайте малыша

Анна КУКАРЦЕВА

Меньше чем через месяц ясельные и 
младшие группы детских садов примут 
новых малышей. А где-то детей набирают 
уже в августе, чтобы они начали привыкать 
к коллективу до сезона простудных заболеваний. Если 
среди новобранцев есть ваш, не вредным будет почитать 
советы психологов и родителей, чьи дети там уже были.



Россия
www.kp.ru 1306.08.2024

Дмитрий РОЖДЕСТВЕНСКИЙ  
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Они стали затворницами  
после смерти отца-священника.

Как уже писала «КП», эта история нача-
лась 28 июля, когда в запертой комнате на 
Комендантском проспекте Санкт-Петербурга 

обнаружили тела трех молодых женщин. 
Оказалось, все они сестры, скончались две-
три недели назад. Младший брат, живущий в 
этой же квартире, ничего не заметил. Зато 
обнаружил старший, пришедший навестить 
семью…

И вот как теперь развиваются события. До-
просили Савелия - младшего брата. Уверяет, 
что сестры уже два года могли по несколько 
недель не выходить из комнаты. Первой за-
творницей стала старшая, 35-летняя Олеся. 
Она имела два высших, работала лаборан-
том в одном из вузов. И вдруг уволилась. 
Брату рассказала: к ней приставал началь-
ник. Забросив работу, Олеся поселилась в 
квартире, где жил отец, в отдельной ком-
нате. Вскоре к старшей сестре переехала 
29-летняя Катя. После смерти отца к ним 
присоединилась и младшая Прасковья - ей 
всего 19. 

- Сестры постоянно болели. Но лечились 
травами,  - рассказал Савелий.  - Из дома 
выходили, только чтобы что-то купить. При-
нимали от мамы в месяц по 15 тысяч. Но при 
этом с ней ругались постоянно....

Савелий предполагает, что сестры умерли в 
начале или середине июля. Тогда в квартире 
появился запах. Но…

- У нас вся квартира захламлена мусором. 
Семья страдает страстью к накопительству… 
Вещи остались еще со времен блокады, от 
бабушки. Поэтому у сестер пахло не хуже, 
чем в остальных помещениях. 

«КП» нашла и того самого руководителя 
девушки. Завкафедрой категорически отри-
цает все обвинения:

- Я знал ее отца более 30 лет, а наши де-
душки были коллегами. Неужели я имел бы 
наглость домогаться ее? Олеся была с непо-
мерным самомнением. Ее сильный характер 
наложился на нежелание с кем-то работать и 
учиться. У нее были конфликты с различными 
подразделениями института. Я докладывал ее 
отцу о ее попытках манипулировать коллега-
ми порочащими слухами. В ответ батюшка 
выражал мне доверие, говорил о сложном 
характере дочери.

Сейчас следователи разбираются в обстоя-
тельствах смерти женщин. Идут экспертизы, 
но факт - на телах нет ран и следов борьбы... 

Происшествия

Окончание. 
Начало < стр. 1.

НАПАЛИ СТАЕЙ
Дмитрия окружает толпа. 

Он пытается что-то им втол-
ковать, но те с ходу бьют, один 
за другим, по лицу, телу. Па-
рень прикрывает лицо руками, 
делает шаг назад. Толпа на-
пирает, двое ударяют по но-
гам. Дмитрий падает, лежит 
на краю тротуара, ему, лежа-
щему, наносят еще два удара 
ногами...

Кадры драки на набереж-
ной Феодосии в Крыму уже 
облетели весь интернет. На-
глядное подтверждение того, 
что против лома нет приема. 
Дмитрий Двали - опытный 
спортсмен. Но что он мог 
противопоставить агрессо-
рам, которые нападали под-
ло, стаей? Член национальной 
сборной по боксу, чемпион 
России 2022 года, бронзовый 
призер чемпионата мира - 2023 
и чемпион Европы - 2024 при-
ехал в крымский город, что-
бы провести мастер-класс для 
юных спортсменов. 28 июля в 
шесть утра вместе с братом и 
помощником-медиком Дми-
трий отправился на прогулку 
по набережной. Они уже воз-
вращались в отель, как увидели 
толпу, которая избивала парня 
помладше. Дмитрий кинулся 
разнимать, - отморозки пере-
ключились на него. Брат и врач 
пытались как-то помочь, но их 
оттеснили.

…Приехала вызванная 
кем-то скорая. У Дмитрия 
диагностировали перелом 
орбитальной кости, сильно 
травмирован глаз. Он в со-
знании. И даже смог ответить 
на сообщение «КП»: 

- Я призывал решить вопрос 
миром. Знаю, что полиция за-
нимается, что заведено уголов-
ное дело. Но кто они, кто за-
держан, мне пока неизвестно…

А задержали всех - и в пер-
вые же сутки. Сначала первых 

двух, потом еще семь - итого 
девять напавших. Те, кто еще 
недавно остервенело махал ку-
лаками, покорно, как ягнята, 
лежали лицом в асфальт под 
стражей силовиков. Часть из 
них работает охранниками в 
ночных клубах, кто-то груз-
чиком... Официально, как во-
дятся, числятся «безработны-
ми». Говорят, у их семей есть 
разные бизнесы. И немалые, а 
сами братки кошмарили народ 
не первый год. Но чтобы на-
конец их поставить на место, 
почему-то понадобился спорт-
смен, лишившийся глаза...

Операцию Дмитрию будут 
делать в одной из частных 
клиник Москвы - об этом рас-
сказал его тренер Иван Ще-
лок. Шанс сохранить зрение 
очень небольшой, вероятно, 
глаз будет видеть все хуже. Эти 
травмы могут стать противо-

показанием для продолжения 
боксерской карьеры…

В СК сообщили, что заведе-
но уголовное дело по серьез-
ной статье - «покушение на 
убийство» (грозит до 15 лет). 
На нее, кстати, переквалифи-
цировали из изначально более 
легкой - по хулиганству и при-
чинении тяжкого вреда здоро-
вью. Вина каждого и степень 
наказания будет рассматри-
ваться судом по отдельности. 
Но очевидно, что наказаны 
будут все.

Президент Международной 
ассоциации бокса (IBA) Умар 
Кремлёв назвал поступок Дми-
трия примером всем мужчи-
нам:

- А эта никчемная нечисть, 
которая толпой решила по-
казать свое превосходство, не 
думая головой, потому что, 
видимо, нечем думать, будет 

найдена и наказана. Ни один 
выродок не сможет избежать 
наказания, мы это гарантиру-
ем! Мы своих не бросаем.

По его словам, в федерации 
окажут Дмитрию всю поддерж-
ку, помогут получить лечение, 
в дальнейшем найти работу, 
если не удастся продолжить 
карьеру. А поклонники спор-
тсмена также поддерживают 
его: «Поступил как настоящий 
русский мужик!», «Дмитрий - 
смелый мужчина, не прошел 
мимо беспредела!»

Галина КОВАЛЕНКО,  
Ольга АФАНАСЬЕВА.

Видео драки -  
на сайте
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Дмитрий Двали (справа) 
строил карьеру 

профессионального 
спортсмена.

Сможет ли 
спортсмен 
вернуться 
на ринг?
Заслуженный тренер  
по боксу Сергей ЛАПИН:

- Дело в том, что по правилам 
боксер должен выходить на 
ринг без травм. Даже с сечкой 
(рассечение лица боксера.  - 
Ред.), если она кровоточит, не 
допустят к соревнованиям. Все 
зависит от травмы. В случае 
с Дмитрием поступает разная 
информация. Кто-то пишет, 
что глаз потерян, кто-то - что 
глаз есть. Если будет протез, 
он боксировать не сможет, 
а если глаз есть, то почему 
бы и нет. Половина боксеров 
боксируют с плохим зрением. 
Рэй Леонард был полуслепым 
боксером-профессионалом. 
Это не помешало ему завое-
вать чемпионский пояс среди 
профессионалов. В любом слу-
чае за здоровьем спортсме-
на будет следить врачебно-
физкультурный диспансер, и 
там будут давать заключение.

Толпа отморозков покалечила 
чемпиона России по боксу, 
заступившегося за беззащитного
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Олеся подчинила своей 
воле двух младших 

сестер (единственное 
ее фото, которое 

удалось найти «КП», - 
сестры не вели соцсети, 
не фотографировались).

Сестры, загадочно умершие в комнате, два года избегали людей



Россия
www.kp.ru14  06.08.2024 

Евгения РУДИНА

Концерт певицы Глюкозы (На-
тальи Ионовой) по случаю Дня 
металлурга жители Краснояр-
ска запомнят надолго. 38-летняя 
певица вела себя неадекватно: не 

попадала в ноты, выкрикивала 
бранные слова со сцены и трогала 
себя за интимные места…

Сама Наталья через пару дней 
вышла на связь и рассказала, что 
тяжело переживает недавнюю 
кончину бабушки Лидии. И вдо-
бавок постоянно находится 
под прессингом своего бывшего 
продюсера Макса Фадеева, ко-
торый создал проект «Глюко-
за», хочет забрать у Натальи 
творческий псевдоним и песни. 

В итоге врачи прописали Глюко-
зе, страдающей от панических 
атак, антидепрессанты - имен-
но они, по мнению звезды, могли 
дать такой побочный эффект. 
Впрочем, не все поверили испол-
нительнице.

Ну а мы знаем, что звезды - 
народ эмоциональный. По этому 
поводу мы вспомнили истории 
других артистов-скандалистов, 
которые из-за своих выходок 
чуть не лишились карьеры.

Мир кумиров

Актер избивал своих жен. В 2014 году Башаров поколотил 
Екатерину Архарову и сломал ей нос, о чем рассказал дядя 
актрисы Эммануил Виторган. В больнице зафиксировали 
черепно-мозговую травму и гематомы на теле. Оказалось, что 
Марат, будучи подшофе, и раньше избивал жену, но не так 
сильно. Актер выдавил из себя извинения, а Архарова не стала 
обращаться в полицию. Иначе на актера завели бы уголовное 
дело, ему бы грозил срок до пяти лет лишения свободы.

А через четыре года история повторилась: Башаров снова 
избил жену, но уже Елизавету Шевыркову, которая по-
дарила ему сына Марселя. И вновь сломал ей нос. Шевыр-
кова подала на развод. В марте 2019 года пару официально 
развели.

Со временем Марат и Елизавета помирились ради сына. 
На какое-то время Башаров даже пропадал с радаров, но 
ненадолго. Известно, что в настоящее время 49-летний ак-
тер встречается с 36-летней Анастасией 
Борисовой. Больше ни в каких громких 
скандалах артист 
замечен не 
был, хотя с 
алкоголем, 
как говорят, 
не завязал.

После «голой» вечеринки 
Насти Ивлеевой Лолита по-
страдала едва ли не боль-
ше Киркорова. У 60-летней 
певицы, ползавшей в клубе 
«Мутабор» в нижнем белье, 
на 2024 год был заплани-
рован юбилейный тур. Но в 
итоге концерты Милявской 
были отменены. Лолита из-
винилась за участие в по-
луобнаженной тусовке, но 
осталась без работы.

«Я только что прочла в 
прессе, что мои юбилейные 
концерты по стране отме-
нены. По просьбе общес-
твенников, потому что они 
не считают меня достаточно 
раскаявшейся. Я хочу на-
чать с вопроса - а где вы 
были? Позвольте расска-
зать, где была я. На про-
тяжении очень многих лет 
я ездила по госпиталям во 
время разных вооружен-
ных столкновений. Поку-
пала аппаратуру и делала 
все возможное, чтобы в 
палатах, где лежали люди, 
которые никогда не смогли 
бы прийти на мой концерт 
ввиду увечий, могли хотя 
бы смотреть телевизор с 
разными развлекательны-
ми программами, чтобы 
он давал им возможность 
жить. У меня есть медаль за 
это… Я одна из первых, кто 
давал концерты в Донецке 
и Луганске. Я пела, а взрос-
лые мужики плакали. После 

концерта они рассказывали 
мне про боевые действия и 
про тот ужас, который они 
пережили, их семьи тоже. Я 
про это все писала. Разве 
вам это было интересно? 
Откуда такое желание ви-
деть людей раздавленными, 
спившимися?» - обратилась 
к публике Лолита.

Впрочем, певица не сда-
лась. В своих соцсетях она 
с присущим ей юмором рас-
сказывала, что теперь у нее 
есть время помыть полы и 
заняться бытом. Также звез-
да стала больше времени 
уделять родным и близким. 
Весной Милявская постепен-
но начала возвращаться на 
сцену и давать концерты. А 
в июне стала одной из веду-
щих «Премии МУЗ-ТВ».

Пожалуй, 57-летний 
Киркоров является ре-
кордсменом заходов «не 
в ту дверь». Собственно, 
сам Филипп и является 
автором этой фразы. По-
сле скандальной «голой» 
вечеринки, организован-
ной в декабре 2023 года 
Настей Ивлеевой, все 
звездные участники огреб-
ли по полной программе, 
но Киркорову с учетом ре-
галий и звания народного 
артиста пришлось изви-
няться дольше остальных.

«В жизни каждого че-
ловека бывают моменты, 
когда зашел не в ту дверь. 
Я получил приглашение, 
обещал прийти и пришел. 
Но я не знал о событии, 
которое будет происхо-
дить за этими дверьми, 
и ушел… Но я не соби-
раюсь перекладывать от-
ветственность на других. 
В наше трудное время, 
время героическое, не 
может и не должен артист 
моего масштаба так без-
ответственно относиться 
к участию в каких-либо 
мероприятиях. Я осознаю 
допущенную свою ошиб-
ку. Меньше всего я бы 
хотел, чтобы эта оплош-
ность с моей стороны ста-

ла бы причиной для огра-
ничения моего творчества 
в России», - обратился к 
общественности Филипп 
Бедросович.

Но артиста все равно 
вырезали из всех ново-
годних огоньков и эфи-
ров, убрали с баннеров 
и афиш. Лишь с февраля 
2024 года Киркоров по-
степенно начал возвра-
щаться на ТВ. Правда, 
с концертами в 
России певец 
до сих пор не 
выступает.

Филипп и 
раньше не раз 
попадал в некра-
сивые истории.

Так, в мае 2002 го-
да он стал автором еще 
одного фразеологизма  - 
знаменитой «розовой 
кофточки». На пресс-
конференции в Ростове-
на-Дону на вопрос жур-
налистки Ирины Ароян о 
ремейках Филипп не сдер-
жался и грубо ответил ей: 
«Меня раздражают ваша 
розовая кофточка, ваши 
сиськи и ваш микрофон». 
Против Филиппа, который 
отказался извиняться, 
было возбуждено уго-
ловное дело. В 2004 го-

ду мировой суд 
Ростова-на-Дону 

признал Киркорова ви-
новным и назначил штраф 
в размере 60 тысяч ру-
блей.

В 2010 году исполни-
тель ударил режиссера 
«Золотого граммофона» 
Марину Яблокову. Инци-
дент произошел во время 
репетиции шоу. Киркоров 
попросил сделать так, 
чтобы свет прожекторов 
не бил ему в глаза. Ябло-
кова ответила, что это 
невозможно. Произошла 
словесная перепалка, 
в ходе которой Марина 

якобы несколько раз обо-
звала певца. В результате 
Киркоров вышел из себя 
и ударил ее по лицу. Она 
дала сдачи, после чего 
поп-король сшиб ее с ног. 
Потом некоторые СМИ да-
же написали, что он бил 
Марину ногами. Но сам 
певец это отрицал.

Яблокова подала заяв-
ление в полицию с требо-
ванием привлечь артиста 
за умышленное причине-
ние вреда здоровью и 
оскорбления. Киркоров 
тогда публично извинился 
и отправился в Тель-Авив 
лечить психику. 

Продюсер Яна Рудковская, ко-
торая поддержала Глюкозу, вспом-
нила, что у них с ее подопечным 
Димой Биланом тоже бывали по-
добные истории. В сентябре 2019 
году во время концерта по случаю 
Дня города в Самаре Билан вышел 
на сцену вдрызг пьяным. Певец не 
попадал в ноты, свешивался с края 
сцены в нелепых позах, ронял микро-
фон, а потом и вовсе просто сел на 
пол, так как не мог стоять. После 
пьяного концерта самарцы выступи-
ли с петицией о лишении Билана зва-
ния заслуженного артиста страны.

Впрочем, Дима не стал ничего 
придумывать, сразу признал свою 
вину и на следующий день в соцсе-
тях извинился за пьяные выходки:

«Друзья, я к вам с колоссаль-
ным извинением за мой концерт 
в Самаре, который прошел вчера. 

Я оплошал. Я выступал на сцене в 
нетрезвом виде, встретил друзей в 
гримерке, в отеле и выпил коньяк, 
совершенно не рассчитал, посколь-
ку веду здоровый образ жизни… Я 
не рассчитал, видимо, из-за отсут-
ствия алкоголя в моей жизни, и это 
сыграло со мной жуткую шутку», - 
поделился Билан.

Также Дима пригласил жителей 
Самары на бесплатный концерт, 
который, кстати, прошел на ура. 
А еще Билан подарил Самаре дет-
скую площадку. 

В общем, многим артистам стоит 
поучиться у 42-летнего певца, как 
правильно извиняться и заглажи-
вать вину.
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Там, 
где другие 
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скандалить, 
Филипп 
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Дима признал 
вину и выступил 

еще раз бесплатно 
(уже трезвым).
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Не те двери звезд

Читайте о кумирах 
в разделе «Звезды» 
на сайте KP.RU

Пьяный концерт Билана

Драки Марата Башарова

Голое платье короля Киркорова

В какие скандалы 
попадали наши 
знаменитости и чем 
это заканчивалось.
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Архарова могла посадить актера 
лет на пять. 

Но не стала - просто развелась.

Куда ползет Лолита?

Отмена Лолиты 
длилась около 

полугода.
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Михаил ПЕТРОВ

СВР: США готовят 
новую атаку 
на российский спорт, 
Родченков - куратор. 
Что происходит?

Служба внешней разведки 
России редко выступает с пу-
бличными заявлениями 
о спорте, так 
что дело, 
в и д и м о , 
серьезное.

«По поступаю-
щим в СВР данным, 
США планируют очередной 
этап давно и безуспешно ве-
дущейся кампании по «изо-
ляции» России в мировом 
спортивном движении. 
На сей раз готовит-
ся серия «громких 
расследователь-
ских публикаций» 
о якобы выявленных 
допинговых злоупо-
треблениях в россий-
ском спорте высших 
достижений. В фокусе 
внимания - дисциплины, 
в которых наша страна яв-
ляется глобально признан-
ным лидером», - говорит-
ся в заявлении СВР.

Называются виды 
спорта, которые ока-
жутся под ударом. Это фи-
гурное катание, синхронное 
плавание и художественная 
гимнастика.

КТО ГЛАВНЫЙ
Кураторами проекта вы-

ступают хорошо известный 
экс-руководитель Москов-
ской антидопинговой лабо-
ратории Григорий Родченков 
и его подчиненный Тимофей 
Соболевский, также бежав-
ший в США.

«Считается, что они со-
хранили «устойчивые свя-
зи» с тренерами и врачами, 
принимающими участие в 
подготовке российских ат-
летов… Родченкову и Собо-
левскому поставлена задача 
не сдерживать «собственное 
воображение». А в контактах 
с предполагаемыми «осведо-
мителями» рекомендовано не 
скупиться на обещания ще-
дрых гонораров и перспектив 
переезда в одно из западных 
государств с возможностью 
последующего трудоустрой-
ства», - говорится в сообще-
нии СВР.

СТАРАЯ ПЕСНЯ
Скрывающийся в США 

Григорий Родченков в по-

следнее время нечасто све-
тился в СМИ. Выступив 
информатором и главным 
обвинителем российского 
спорта после Олимпиады в 
Сочи-2014, сбежавший чи-
новник изменил внешность 
и голос. Нынешнее его ме-
стонахождение засекрече-
но спецслужбами США. По 
некоторым данным, он по-
лучил место в одной из аме-
риканских антидопинговых 
лабораторий. Зимой он вы-
ступал свидетелем в суде по 
делу «пророссийского» быв-
шего президента Междуна-
родного союза биатлонистов 
Андерса Бессеберга.

Но редкие Олимпийские 
игры проходят без шумно-

го появления Родченкова в 
СМИ. Перед Парижем-2024 
он дал интервью Михаилу 
Зыгарю (признан иноаген-
том). В нем Родченков по-
является на видео в шля-
пе, с замотанным лицом, в 
черных очках и перчатках. 
Гарантий, что это действи-
тельно 65-летний бывший 
борец с допингом, нет.

ТАБЛЕТКИ РАЗДОРА
Интервью получилось 

очень странным. Родченков 
наехал на китайских плов-
цов, всеми силами оправ-
дывал перекачанную амери-
канскую гимнастку Симону 
Байлз и выступил в защиту 
анаболических стероидов, 
очень популярных в спорте 
США. Было полное ощуще-
ние, что бывший доктор от-
работал всю американскую 
(анти)допинговую повестку.

Возможно, это интер-
вью - промоакция скоро 
выходящей книги Родчен-

кова. Она называется 
«Допинг. Запрещен-

ные страницы» 
и написана на 

основе днев-
н и к о в 
сбежав-

шего в США информатора 
ВАДА.

Еще ранее Родченков в 
интервью Daily Mail гово-
рил, что расскажет еще более 
полную историю российской 
допинговой системы. И по-
сле выхода этого творения в 
свет МОК запретит России 
участвовать в международ-
ных соревнованиях как ми-
нимум десять лет.

У американцев же есть бо-
лее насущные цели, чем пиар 
творения Родченкова. США, 
похоже, намерены стать до-
пинговыми полицейскими 
всего мира. Американцы 
уже предприняли атаку на 
ВАДА перед Олимпиадой 
в Париже. Они обвинили 
Всемирное антидопинговое 
агентство в том, что оно не 
справляется со своими обя-
занностями, и пригрозили 
прекратить финансирование 
этой организации.

Спорт

Допинг правит миром?
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Это только начало»
Олимпийская чемпионка и депутат Госдумы Светлана 

Журова заявила «КП», что планирующийся удар - только начало. 
А очередная атака на российский спорт должна помочь США уста-
новить свои антидопинговые правила по всему миру.

- Если они готовят такой вброс, то дальше, скорее всего, пойдут 
по «закону Родченкова». Есть у них такой закон, который ВАДА не 
поддерживает, но он позволяет США самим проводить расследова-
ния по всему миру, назначать виноватых, придумывать наказания, - 
сказала Журова в интервью «КП».

Действительно, в США принят «акт Родченкова». Согласно этому 
закону США могут преследовать любого человека, даже не граж-
данина США, за участие в допинговых нарушениях. В этих случаях 
грозит лишение свободы до 10 лет и штраф до миллиона долларов. 
Невольно возникает мысль, что на фоне падения популярности дол-
лара США ищут новые рычаги управления миром. А в таких грязных 
делах сойдет и допинг...

Американскую гимнастку 
Симону Байлз называют 
«допинговой машиной». 
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